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de abril de 2008 Permitirá mejorar la productividad en el campo mexicano, asegura.Malas políticas del FIRA afectan a
productores.Drástica disminución del financiamiento agropecuario.  Ante la drástica caída del crédito al campo mexicano
en los últimos años, el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, Héctor
Padilla Gutiérrez, consideró que el fortalecimiento de la banca de desarrollo es vital para mejorar la productividad y la
competitividad.  En entrevista aseguró que el tema es de altísima importancia, ya que no será posible conseguir el
mejoramiento del sector sin un sólido sistema de financiamiento, tomando en cuenta que la banca privada sólo se
concentra en lugares fáciles y de menor riesgo, fundamentalmente en las zonas urbanas.  Advirtió que en 1998 el
financiamiento al sector agroalimentario representaba 6.1 por ciento, y ahora es de sólo 1.7 del crédito total nacional, lo
que habla del deterioro del enfoque de las instituciones, que al paso de los años se han alejado de su objetivo real
como banca de desarrollo, de impulsar la producción primaria.  Lamentó que mientras en 1998 se logró financiar casi ocho
millones de hectáreas con diferentes cultivos, en 2007 únicamente fueron dos millones, lo cual significa que seis
millones que en algún momento tuvieron apoyo crediticio para su operación, han dejado de contar con ese servicio y
algunas incluso ya fueron abandonadas.  Los olvidados  Para el legislador priista, las políticas mal aplicadas en FIRA
entre 2004 y 2006 dejaron en el olvido a los pequeños y medianos productores del sur y sureste de país, permitiendo
una concentración de sus recursos en altos corporativos, muchos de ellos con carácter especulativo en sus operaciones
y con recursos transnacionales en su capital.  "El crédito no ha crecido en términos de cobertura de productores y de
superficie; se han canalizado grandes cantidades de recursos a corporativos que se dedican a la comercialización." 
Recordó que los resultados de un estudio realizado por el Banco Mundial sobre la estructura de financiamiento al campo
mexicano son "brutales", pues asegura que el crédito está altamente concentrado y únicamente 15 por ciento de los
productores rurales del país tienen acceso a él, otro 15 por ciento contrata préstamos agiotistas y 60 por ciento carece
de ese tipo de ayuda.  Asimismo, el análisis destaca que México continúa teniendo ausencia de infraestructura para la
operación del crédito, lo que lo ubica entre los países en desarrollo con la menor cantidad de sucursales operativas. 
Padilla Gutiérrez confió en que durante 2008 el problema de financiamiento a las zonas rurales del país se reduzca
considerablemente, tomando en cuenta que la Cámara de Diputados generó una vertiente con alrededor de cinco mil
millones de pesos para la reactivación del crédito al campo, especialmente dirigido a los sectores que no tienen acceso a
éste. Así pretende incorporar al sistema de financiamiento a una cantidad importante de productores y población rural. 
Establecieron también que a través de la Sagarpa se destinen casi tres mil millones de pesos para la consolidación de
garantías líquidas a los productores, recursos que serán manejados por la banca de desarrollo y que servirán para
detonar créditos hasta por 30 mil millones de pesos en beneficio de 400 mil pequeños y medianos productores.  Cabe
señalar que el convenio entre la Sagarpa y la banca de desarrollo pretende mejorar el ingreso de los habitantes del
medio rural y generar empleos en las zonas más marginadas del país.   
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